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今天 !"时 #$分将转播亚冠四分之

一决赛山东鲁能与首尔 %&第二回

合比赛实况"

0比5，一个无比刺眼
的比分。很难想象，一支曾
经的亚冠“夺冠最大热
门”，就这样被羞辱，让人
无地自容。

当外界都在对这样一
场完败口诛笔伐时，如果
看细一点、看远一些，上港
的失利或许早就注定。对
比全北现代这支韩国老牌
劲旅，浮躁的中超、短视的
中国足球，是该好好反省
了———除了比着烧钱买外
援，我们还有什么？
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进$ 主教练一次次自

欺欺人地说# 我们的

后卫都很好# 偏偏俱

乐部高层就信了$ 上

港不是不舍得投入#
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错,常常受伤的金周荣#就不能
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还有一点最值得总结的是)

双线作战#只用一套阵容打天下

行不行' 本赛季上港给人印象深

刻的一点是伤病员特别多#而且

一伤就特别重+ 吉安,胡尔克,孔

卡# 天价外援们一个接一个倒

下#动辄需要休养几个月#就不

想想问题出在哪' 某种程度上#

他们不是伤的#是被用残,用废

的+ ""岁的孔卡场场都上#不伤

才怪(
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$" 一代#老帅徐根宝%十年磨一

剑&好不容易培养出来的一帮青
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多都快要被废了+ 想当年#即便

只有二流外援靠着 %文武峥嵘&
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都是摆设'
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外援不用迷信
在全北现代的替补席上，巴西

前锋埃杜干坐了一整场。想当年，曾
在辽足效力的他与恒大的埃尔克森
并称“南北埃神”，个人能力相当出
众，如今却连半分钟出场机会也没
有。这一幕，放在上港绝不可能发
生，他肯定是从开场踢到第!"分钟，
就像埃里克森用孔卡、胡尔克那样。

都在说，对缺了孔卡、埃尔克
森，只剩胡尔克、金周荣两名外援
可用的上港而言，这场生死战有些
不公平。可实际上，全北现代昨天
的阵容中，也只有莱昂纳多和里卡
多两名外援，他们在外援数量上并
不占优。

没了外援，中国球队就不会踢
球了？这是真的。孔卡不在，就没人
给自己传球，逼得胡尔克只能单
干，这还是在号称中超个人技术最
好球队之一的上港。看到他一次次
无奈地从中场带球到禁区，是在打
谁的脸？
值得一提的是，韩国足坛这几

年遭遇了经济危机，很多球队大幅
削减预算，基本也是以廉价外援为
主。无论是打进八强的全北现代、首
尔#$，还是之前被淘汰的水原三
星、浦项制铁，都不止一次在亚冠联
赛中排出“全韩班”。即便如此，他们
在场面和战绩上，都不输中超的几
支豪门之师。
这支全北现代阵中，只有李在

城一名准韩国国脚，而上港队拥有
武磊、于海、蔡慧康、颜骏凌%名国
脚。要知道，最优秀的韩国球员基本
都在海外踢球，但对手就是用二流
的本土球员、二流的廉价前锋，将坐
拥一流本土球员、一流天价外援的
上港揍得鼻青脸肿，真的好意思吗？

球员要有特点
全北主帅崔康熙昨晚派上了高

中锋金信煜，身高&'!(米的他简直
就是个巨无霸，基本争抢到了禁区
内所有的第一点，让矮了一个头的
上港中卫石柯、金周荣徒叹奈何。
尽管没能进球，但谁都不能否

认，金信煜是全北阵中最有威胁的
球员。没错，正是这个放言“除了中
超，去哪踢球都可以考虑”的金信
煜，全北现代的战术就是围绕他展
开的：两个边路起球，让金信煜抢
点。更多时候他是利用身体优势给
身边的队友做球、创造射门良机，莱
昂纳多打进的第一粒进球就完全是
这个套路，相当简单实用。上港后卫
不是不想防他，是压根防不住。
曾几何时，中国足坛也有很多

“金信煜”。宿茂臻、杨晨、黎兵……
个个都是头球好手，“中国头球队”
就靠着“头”打遍亚洲无敌手。现在
呢？还有谁敢说自己头球好？

再来看一位———中国足球的
“天敌”李东国。昨晚替补上场的他
只踢了半个小时，却直接制造了一
场惨案。)脚射门就打进*球，充分体
现了一名超级射手的风采。必须指
出，&!+!年出生的他今年已经)+岁
“高龄”，他可是与李玮峰同一个年
代的球员。后者早已退役，他还继续
在球场上奔跑。说句实话，别看年纪
大了、体能差了，但像他这样射术精
湛的得分手，中超还找不出第二个。
若干年前，球迷们对联赛里的

球星们如数家珍，因为他们都有自

己明显的标签。范志毅弹跳能力亚
洲无人能及，郝海东跑起来能追得
上博尔特，彭伟国身材矮小但技术
出色，还有速度快的高峰、跑不死的
李铁……现在不一样了，让你扳手
指头数数，有个人特点的球员说得
出几个？
现在的中国球员，越来越没特

点没个性，就好像流水线上批量制
造的产品。场上踢得四平八稳，让人
说不出哪不好，也说不出哪好。根宝
呕心沥血培养出的这批年轻球员整
体是不错，但也只有武磊算得上有
点灵气。没有“快马”、没有“锋霸”，
没有“发动机”，中国足坛充斥着“中
庸之才”，何尝不是一种悲哀？
所以，上港与全北的差距，其实

是中国足球在育人理念、精英培养、
联赛建设等方面与韩国足球全方位
的差距。亚洲第一联赛？我们还差得
远呢！ 特派记者 关尹

-本报全州今日电.

上港五球惨败全北引人深思!!!

除了外援 中超还应该有什么

! ! ! !全州世界杯球场的看台上，不
少上港球迷早已哭红双眼、泣不成
声。都说男儿有泪不轻弹，可千里迢
迢赶来助威却亲眼目睹深爱的球队
一场惨案，谁会好受？
想过会输，没想过会这么输。在

很多人看来，占据主场之利的全北
现代晋级希望更大，但 "比 ,确实
太惨了些。这一次，有将近 &,""名
上港球迷在客场为球队加油，占据
了球门后的 %个看台，不过留下的
却是伤心的回忆。自发从上海赶来
看球的胡超杰和蒋晓青两人，赛后
忿忿地说：

“明年还要和全北分一个组，再
来这里报仇！”
擦干眼泪、明年再来———确实，

既然球已经输了，再多悲伤、再多责
备也毫无作用。铭记羞辱、奋起直追
才是最正确的方式。

正如主教练埃里克森赛后所
言，第一次参加亚冠能打到这个份
上，他还是比较满意的，毕竟小组出

线的目标已经超额完成。想想之前
的贵州人和、杭州绿城、广州富力，
他们的首个亚冠菜鸟赛季都是惨不
忍睹，不仅亚冠联赛中一胜难求，联
赛也都沦落到保级的境地。相比之
下，年轻的上港力压强敌小组赛提
前两轮晋级，随后又在逆境中绝杀
东京 #$闯入八强，而且联赛也一
直保持在前四，已算得上难能可贵。

双线作战对任何球队而言都不容
易，所以即便以 "比 ,的惨败收尾，
也不能抹灭之前的成绩。不过，这样
一场刻骨铭心的失败的确值得俱乐
部上下好好总结。如此大的投入，最
后的表现还是比人们的预期差一些。

对上港来说，今年可以说是摸
着石头过河，一个赛季的亚冠征
途，俱乐部也有不少收获。在球队

备战、后勤保障、球迷组织等方面
积累了经验，将来如何应付双线作
战也应该更有心得，这才是一笔最
大的财富。
亚冠出局后，上港的重心将重

新回到中超。埃里克森表示，球队仍
将力拼这个赛季的联赛前三，争取
明年的亚冠资格。没有了双线作战
的拖累，对上港自然有利。不过从赛
程来看，目前排名第四的上港联赛
前景也相当凶险，剩余的最后 -场
联赛中，他们将面临广州恒大、江苏
苏宁、山东鲁能、华夏幸福等几支强
队。对缺少了孔卡的上港而言，能否
放手一搏抓住最后的机会？

特派记者 关尹

-本报全州今日电.

亚冠"菜鸟季#上港有得有失

擦干眼泪明年再来
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